

Kooperation von Naturpark Spessart und Schule Heimbuchenthal

Die Elsava Grund- und Mittelschule Heimbuchenthal wird zukünftig enger mit dem Naturpark Spessart e.V. zusammenarbeiten, um die Natur- und Umweltbildung zu stärken. Am 21. Juni unterzeichneten Akteure die Kooperationsvereinbarung. Ziel ist die Zertifizierung zur offiziellen Naturpark-Schule gemäß den Kriterien des Verbands deutscher Naturparke.

„Wir freuen uns“, so Rektor Thomas Mütze, „das, was wir schon machen nun in eine offizielle Form zu gießen.“ Denn die Schule arbeitet bereits seit Jahren mit den Fachleuten des Schullandheimes Hobbach zusammen. Außerdem stehe Bildung für nachhaltige Entwicklung im Lehrplan und gerade hier im Spessart könne man den Kindern direkt vor der Schultüre viele Beispiele für ein umwelt- und klimaschonendes Leben geben. Beispiele, die wichtig seien, damit sie die Natur in ihrer Generation und der nachfolgenden noch so vorfinden wie heute.

Auch Stefanie Fuchs, Vorsitzende des Schulverbandes Elsavatal, sieht die Kooperationsvereinbarung mit dem Naturpark Spessart Verein sehr positiv. „Wir manifestieren mit den Unterschriften die Zusammenarbeit mit dem Naturpark Spessart.“

Dass die Gemeinde nun Gelder zur Verfügung stellen muss, zum Beispiel für Honorare für externe Fachleute oder Material, sieht Bürgermeister Rüdiger Stenger und zweiter Vorsitzender des Naturparkvereins gelassen. „Es gab keine Diskussion im Gemeinderat“, sagte er. Heimbuchenthal sei für solche Projekte immer offen. „Es kommt unseren Kinder zugute“, ergänzte er und es sei wichtig, dass sie mit der Natur vertraut gemacht werden.

Naturpark-Ranger Andreas Gries wird die Aktivitäten an der Grundschule koordinieren und gemeinsam mit Naturpark-Führerinnen und -führern und weiteren Partnern des Naturparks Spessart Aktions- und Exkursionstage organisieren.

Die Elsava Grund- und Mittelschule wird nach dem Pilotjahr als achte Naturpark-Schule im Spessart zertifiziert werden. Weitere Schulen haben Interesse an einer Zusammenarbeit bekundet, darunter die Grundschulen Rieneck und Dammbach.

Die erste Naturpark-Schule in Deutschland befindet sich ebenfalls im Spessart, in Partenstein. Sie war Vorbild für inzwischen mehr als 200 Naturpark-Schulen, die vom Verband deutscher Naturparke zertifiziert wurden.